

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Lanzeta, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VII

PALMA DE MALLORCA  
Jueves 11 de Enero de 1917

Núm. 2368

HORAS DE DESPACHO: de 9 a 11 y 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 18

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### Cuartilla suelta

Será un disparate de a folio pedir que los llamados a gobernar fueran asilados de San Bernardino. Aunque, a veces, quien más tiene más quiere, lo natural es que no sienta la tentación, quien tenga el deseo satisfecho. Si al Rey se le considera por encima de todas las codicias e intereses, es porque en él son realidad todas las aspiraciones humanas, en el orden del poder, de los honores y de las riquezas. Un ministro pobre, necesitado, a quien aschea la miseria, puede ser, y se han dado casos de que lo sea, un ministro de honrada ejemplaridad. Pero contengámonos en que los ministros son hombres y que no se les debe pedir que procedan como ángeles. Mas común es que sean buenos los que no necesitan, por la holgura de su posición, ser malos; por eso, los que siendo ricos y poderosos son malos, además, merecen que se les incluya entre los monstruos.

Siempre se ha de tender al decoro y al prestigio de los cargos y cuidar de que las apariencias no den visos de verosimilitud a las sospechas maliciosas. Vivimos en un régimen de opinión y cuando ésta cree una cosa, la creencia, aun siendo falsa, tiene, siquiera sea temporalmente, la consistencia del hecho, quiero decir, que si la opinión cree que un ministro promiscua su cargo con los negocios mercantiles o que ampare esos negocios con su cargo, ese ministro está perdido, o hay que ir contra la opinión y negar asentimiento a la que es suprema delidad del régimen.

¿Es este el caso de ahora? Creo que la opinión da por averiguada la existencia de la charcha y en tal caso se impone para ella el saneamiento inmediato.

Miguel Peñaflor

Madrid, Enero de 1917.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### Estudio crítico de la paz y de sus condiciones

Dicen los extranjeros que nuestro defecto nacional es la desconfianza; esto es que los españoles somos por naturaleza desconfiados. De suerte que, si queremos juzgar rectamente para no equivocarnos, debemos a nuestras apreciaciones disminuir el coeficiente de nuestra invocada desconfianza.

Así Alemania ofrece hacer la paz y nosotros pensamos enseguida: Hay que desconfiar y si ofrece hacer la paz no es que vaya de buena fe, sino un ardido político de suma maestría.

Y, sin embargo, desconfiando el coeficiente de nuestra desconfianza, debemos expresar simplemente, lo que dice Alemania, esto es, que ofrece la paz.

Los aliados contestan con una negativa de paz, pero condicional, puesto que el final de su nota dice que Alemania antes tiene que hacer esto y lo otro aun cuando sean cosas inadmisibles, por lo pronto; sin duda, es un principio a tratar. Es decir, como dice mi querido amigo y compañero Armando Guerra: La semilla de la paz está echada y ella fructificará.

La guerra continuará, pero no cabe duda que estamos al principio del último acto del espantoso drama y que gracias a Dios aquellas guerras que en lo anti-

guo asolaron Europa y se llamaron de los 100 años, de los 50 años, de los 7 años, no se repetirán esta vez.

Naturalmente, para los aliados el momento no es oportuno para tratar, pues sin duda están debajo, como lo demuestran los territorios suyos que están bajo los pies de los imperiales y en este sentido únicamente cabe que los pueblos acepten la repulsa a tratar que han dado sus Gobiernos, y aun esta aceptación dolorosa a continuar el cruento sacrificio no habrá sido sin sentimiento y protesta más o menos interna de los pueblos.

Así que mal que les pese a algunos, esto no puede ser más que una tregua a tratar las condiciones de paz, y aquí podrá ser donde como vulgarmente se dice, se tiren los trastos a la cabeza y siga la guerra, pero debilmente para llegar a un nuevo arreglo admisible.

Creemos que no pasará el verano sin que se hayan tratado las condiciones de paz o se hayan revolucionado los pueblos; pues, como sabemos, el final del verano y el principio del otoño es la época más propicia para las revoluciones en Francia, Italia y España.

Además, pudiera suceder que Alemania, al ver que su proposición pública de paz hecha en bloque a todos sus enemigos, no ha tenido efecto, haga proposiciones con condiciones públicas, a sus adversarios, por separado, con lo cual el que se creyese beneficiado arrastraría a los otros o seguiría de mala gana.

Y sin duda hijándose en los hechos parece notarse en los alemanes una significativa consideración hacia Francia, tanto en su prensa aplaudiendo sus virtudes militares, como en el significativo de que sus zeppelins no hayan vuelto a visitar París.

La paz con Francia separadamente arrastraría la evacuación del ejército inglés en Flandes que es por donde creemos existe más peligro para los alemanes.

Sebastián Mantilla Irurér,  
Teniente Coronel de Estado Mayor,  
Crítico militar de «Prensa Asociada».

### Nota bibliográfica

Tratado elemental de Sociología cristiana, por el Dr. D. José M. Llovera, Pbro. Barcelona, Luis Gil, 1916.

El autor, profesor del Seminario de Gerona, acaba de publicar la tercera edición de esta obra; con tanto aplauso recibida desde que, hace algunos años, salió a luz. No abundan obras de esta clase entre nosotros que reúnan condiciones verdaderamente didácticas y que abarquen, en toda su extensión, la vasta materia, objeto de esa nueva rama de los humanos estudios.

Hoy que prevalecen perniciosas doctrinas en punto a cuestiones sociológicas que se pervierte y malea a la juventud estudiosa, urge publicar textos de doctrina pura, bebida en las mejores fuentes, cimentada en los principios de la más sana filosofía, avalorada con el sentir de los más eximios tratadistas y expuesta con arreglo a los cánones de la didáctica. Estas cualidades resplandecen en la presente obra; acreedora a, pues, a que sea eficazmente recomendada para que sirva de alimento a tantas inteligencias ayunas de la verdadera sabiduría en cuestiones tan vitales e interesantes máxime en los presentes días. Tal vez no hay mejor para estudiar la Sociología. Sépanlo los profesores de nuestros Seminarios y Universidades.

J. I. V.

### Aviso a los Ganaderos

En la fábrica de Leche Condensada marca «La Payesa» sita en el Barrio de San Gerónimo se comprará todos los días, leche de vaca a Ptas. 0'30 el litro.

### La guerra europea

La neutralidad griega

París.—«Le Temps» escribe que el antiguo ministro de Hacienda del gabinete de Venizelos, Diomede, encargado de una misión en Francia e Inglaterra por Venizelos, ha llegado a París, y en una entrevista con un redactor de «Le Temps», ha declarado que los acontecimientos de estas últimas semanas han disipado numerosas ilusiones. La política de neutralidad del Rey es realmente una política favorable a Alemania.

Hay que preclar los hechos de notoriedad pública ocurridos en 1915-1916. El Estado Mayor griego está continuamente dirigido por un oficial alemán, el comandante Falkenhausem, jefe efectivo del ejército real desde comienzos de la guerra. El agregado militar de la legación alemana pasa los días en el Palacio real o en el ministerio de la Guerra, donde comparte la dirección con el coronel Metaxas.

Después de la nota de la «Entente» de Junio de 1916, concibió y realizó una nueva concentración consecutiva a la desmovilización, y tomó disposiciones que permitiesen contar en dos o tres días con unidades acampadas cerca de Rivas y Larisa. Estableció un plan de reparto de la artillería y municiones en diversos pueblos, donde es más fácil tenerlas ocultas que en las guarniciones. Preparó acumulaciones de cereales que permitirán, a pesar del bloqueo, alimentar durante algunos meses a los cuerpos de ejército. Aseguró la unión constante entre Atenas y Berlín e hizo conocer al mando alemán, a base de informaciones proporcionadas por el Estado Mayor, el movimiento del ejército del general Sarraíl.

Organizó el teléfono en Atenas y en Bera, permitiendo al Rey la comunicación diaria con el gobierno imperial. Organizó el llamado servicio de reservistas, calcado en el ejército suizo, permitiendo a los reservistas llevarse a su casa armas y equipo.

Bajo esta dirección, el ejército de Atenas espera la orden de ataque a los aliados que es seguro y preparado activamente. El número de hombres replegados en el Peloponeso no llegan a 4.000. Ni un solo cañón, ni un fusil han sido desplazados.

El Rey tiene a su órdenes 45.000 bayonetas que serán elevadas a 75.000 con la adición de los reservistas, o sea tres cuerpos de ejército con tres divisiones de tres regimientos. No hay artillería gruesa, pues la que había fué entregada a los búlgaros y que dispara ahora contra la división venizelista que sirve entre el ejército de Oriente. La artillería de campaña y la de montaña es completa, menos 40 piezas entregadas a los búlgaros y 18 al ejército del gobierno provisional. El aprovisionamiento es de 1.200 disparos por pieza. Cada batallón tiene dos ametralladoras, o sea un total de 180. De 13.000 oficiales han pasado a Salónica 3.200. Los restantes son muchos más de los necesarios para tres cuerpos de ejército. El ataque del ejército real será pronunciado en combinación con un ataque germano-búlgaro.

Se buscará un contacto con la derecha del ejército enemigo, por el lado de Monastir.

Examinando los recursos del Gobierno provisional, Diomede confía en una rápida extensión de sus fuerzas, que contarán con cinco divisiones, cuando haya llegado el material.

Termina diciendo Diomede que hay que apagar el hogar del germanismo, representado por el Rey y el gobierno y los que inmediatamente les rodean, quienes con ignición aseguran el régimen de opresión y violencia. Que venga el soplo de la verdad y su odiosa empresa será

### HA QUEDADO ABIERTA LA

### BARATURA VERDAD

### en los ALMACENES MATAS

Calle Colon

REDUCCION DE PRECIOS en todos los géneros.—Venta de retales

barrida y la conciencia nacional despertará; pero para que la verdad brille, es necesario que tenga la fuerza a su servicio.

### Recrudescimiento de la campaña submarina

Amsterdam.—El «Toekomst», órgano de la propaganda alemana en Holanda, ha recibido de Berlín la confirmación de que todos los buques mercantes ingleses serán en adelante considerados como cruceros auxiliares, toda vez que la Gran Bretaña acordó proveerlos de cañones.

El primer resultado de la negativa de la «Entente» a entrar en negociaciones de paz será que los alemanes echarán a pique a todos esos buques, sin previo aviso y sin consideración a las vidas humanas de los que se encuentren a bordo. Los neutrales que pertenezcan a las tripulaciones de dichos buques podrán pelear.

«Veremos» dice el «Toekomst», si los neutrales, especialmente Estados Unidos, aceptarán este procedimiento o entrarán en lista contra los imperiales.

Lo probable es que aconsejen a sus nacionales que no viajen a bordo de estos buques, lo cual les evitará toda responsabilidad.

Si los buques navegan bajo pabellón neutral, Alemania invitará a los neutrales a oponerse a este abuso de su pabellón, o de lo contrario Alemania ya no

respetará pabellón alguno, y entonces los buques neutrales deberán abstenerse de navegar por determinadas zonas si no quieren ser torpedeados sin previo aviso, con riesgo para la vida de sus tripulantes.

Un despacho de Leipzig al mismo periódico dice que Mr. Ballin, director de la Compañía «Hamburg América-Line», ha declarado que pedirá la destitución de todo hombre de Estado que para salvar algunos buques alemanes que se hallan en los puertos de Estados Unidos restrinja la acción de los submarinos alemanes.

### ¿Odessa, objetivo de Mackensen y Falkenhayn?

Dice «L'Humanité», de París:

«Nuestros aliados nos producen, sin embargo», la impresión de que hacen los mayores esfuerzos para contener el triple grupo de ejércitos, que parecen en su marcha convergente tener a la Besarabia por objetivo.

Efectivamente, para Rusia es una cuestión casi vital la conservación de esa rica y fértil provincia y del gran puerto de Odessa en el mar Negro. Esta ciudad, de 650.000 habitantes, contiene aprovisionamiento inmenso de todas clases.

Y, además, no es desde ahí y también desde Sebastopol desde donde se abastece y refuerza, por el mar Negro, al ejército de Armenia. Hay razones primordiales que militan a favor de una de-

fensa a toda costa de las provincias de Besarabia y de Kherson y del puerto de Odessa».

### La paz y el ejército ruso

Nauen.—Del modo como se ha informado al ejército ruso del ofrecimiento de paz que son del todo inaceptables y ni siquiera permiten pensar en ella. La guerra prosiguirá hasta que el último soldado enemigo haya sido echado más allá de nuestras fronteras. Nuestro jefe superior, Brusiloff, ordena que las armas sean los únicos medios de relación con nuestros enemigos. Los valientes regimientos rusos sabrán contestar a esta petición de paz que sólo demuestra la intranquilidad del enemigo en su situación. Derrotadle sin piedad hasta que acrobilado mendique la paz. Aun hemos de sufrir hasta que el enemigo sea completamente derrotado».

Esta orden del día está firmada por el comandante de un cuerpo de ejército, teniente general Nikrassow.

## Sección informativa

### Las bases navales

A propuesta del Estado Mayor Central, y de acuerdo con la Junta Superior de la Armada, se ha resuelto lo siguiente: «Primero. Serán consideradas como bases navales todos aquellos puertos en los cuales existan o se establezcan parques de abastecimientos para las operaciones militares de los buques de la Armada.

Segundo. Cada base naval secundaria y su parque de abastecimiento estarán mandados por un jefe u oficial del cuerpo general de la Armada en cuanto afecta a su defensa marítima, con el título de jefe militar de la base naval, sin merma de las atribuciones propias del comandante de Marina y del capitán del cuerpo tercero. El comandante general de Apostadero tendrá el mando superior militar y jurisdiccional de las bases navales secundarias comprendidas en la parte de la costa adscrita a aquél, con la extensión que determina el capítulo quinto de la vigente ordenanza de arsenales, sin perjuicio de las órdenes directas que dicte el Estado Mayor Central, y de las cuales éste dará conocimiento simultáneo a dicha autoridad.

Tercero. El jefe militar de la base naval ejercerá sus funciones con arreglo a los artículos 42, 43, 44, 45, 47, 48, 50, 51 y 52, puntos primero, segundo, tercero, sexto, séptimo, octavo y noveno, y 53 y 54, puntos primero, segundo y tercero de la vigente ordenanza de arsenales, considerándose equiparados sus par-

ques a las zonas militares de los arsenales, en lo que se refiere a las defensas marítimas locales, y la base naval será considerada como una estación torpedista.

Cuarto. Una vez normalizada la organización de una base naval secundaria se le asignará para sus atenciones un fondo económico, cuya cuantía se fijará por el ministro de Marina. La administración de este fondo se regirá por el reglamento de los buques de la Armada.

Quinto. El régimen militar de las bases navales secundarias se ajustará, en cuanto sea posible, al establecimiento en los buques de la Armada».

Margarita Llull, 0'10; doña Francisca Roselló, 0'10; doña Ana Mascaró, 0'10; doña María Mas, 0'10; doña Dolores Forteza, 0'10; doña María Sastre, 0'10; doña Catalina Mas, 0'10; doña Magdalena Truyol, 0'10; doña María Santandreu, 0'10; doña Margarita Llull, 0'10; doña María Massanes, 0'10; doña Catalina Riera, 0'10; doña Francisca Barceló, 0'10; doña Bárbara Jaume, 0'10; doña María Rigo, 0'10; doña Magdalena Riera, 0'10; doña Juana Galmés, 0'10; doña María Grimat, 0'10; doña Inés Santandreu, 0'10; doña María Gomila, 0'10; don Bartolomé Perelló, 0'10; don Pedro Gomila, 0'10; don Monserrate Binimelis, 0'10.

### La función de la Prensa

Mañana, como ya dijimos, en *matinée*, que empezará a las seis y media, de la tarde, se celebrará en el Teatro Principal una función a beneficio de la «Asociación de la Prensa de Baleares».

La Compañía Comendador-Montenegro representará la comedia «La señorita de Trévelez», obra que se estrenó esta noche en aquel coliseo.

Tomará también parte en la función la canzonetista Pilar Alonso, mahonesa, que ya ha actuado en el Teatro Lírico y en el cual ha de volver a trabajar desde mañana.

El programa será reforzado con otros elementos.

Requirán en esta función los precios de costumbre.

### Monumento al Obispo

#### Sr. Campins, en Lluch

Lista de Manacor: Don Sebastián Sansó, 0'10; don Pedro Gomila, 0'10; don Tomás Jaume, 0'10; don Pedro Galmés, 0'10; doña Margarita Salas, 0'10; doña Isabel Sureda, 0'10; doña Ángela Forteza, 0'10; doña Catalina Roselló, 0'10; doña Esperanza Mora, 0'10; doña Margarita Bauzá, 0'10; doña Juana Sureda, 0'10; doña Isabel Manresa, 0'10; doña Magdalena Ferrer, 0'10; doña María Roselló, 0'10; doña Juana Morey, 0'10; doña Bárbara Vidal, 0'10; doña Francisca Oliver, 0'10; doña Francisca Ordinas, 0'10; doña Juana Pastor, 0'10; doña Antonia Febrer, 0'10; doña Margarita Valls, 0'10; doña Antonia Frau, 0'10; doña Francisca Pascual, 0'10; doña

386 EL SECRETO

para ser objeto de las miradas impertinentes de un público desdeshoso... Perdió la vida dejando una huérfana condenada a muchas humillaciones. En sus designios orgullosos no tuvo en cuenta las vicisitudes de que están llenas la historia del mundo como la historia de los individuos, que tan pronto los elevan en una nube hasta el cielo, como abren a sus pies un abismo, abatiendo a los gigantes que están en las alturas y levantando a ellas los átomos que se arrastran por el suelo.

¿Existía todavía algunos parientes de la madre de Felicidad? La joven respondía a tal pregunta con una sonrisa amarga. De todos modos no existían para la hija de Meta de Hirschprung. Dos veces se había hecho un llamamiento en los periódicos a los parientes de su padre y a los de su madre, y a pesar de la gran circulación que se dió al anuncio nadie se había dado por entendido. Tal vez la familia de Meta había podido preservarse de enlaces desiguales conservando su pureza de raza primitiva hasta que la madre de Felicidad dió su corazón y su mano a un miserable jugador. Desde entonces habría

sido repudiada por sus parientes, borrado su nombre del árbol genealógico de la familia y desterrada para siempre de la mansión paternal. Si era así, jamás Felicidad atravesaría los umbrales de la puerta que se había cerrado para su madre.

—¿Y qué sabe usted hacer?—preguntó con bondad la anciana, fijando en Felicidad una mirada llena de inteligencia, que ruborizó a la joven.

Era preciso, sin embargo, enumerar todos aquellos conocimientos y habilidades, tan misteriosamente adquiridos y exhibidos como quien enseña una mercancía. A Felicidad costábale gran trabajo hacer gala de aquellos conocimientos, pero no había más remedio; era necesario descubrirlos.

—Me parece—respondió en voz baja—que puedo enseñar regularmente el francés, el alemán, la geografía, la historia, el dibujo, y, aunque no soy ninguna profesora, creo que podría también enseñar nociones de música. —Aquí los ojos de la señora Frank se abrieron desmesuradamente expresando profun-

400 EL SECRETO

duda viene a pedirme un consejo... ¿Sí?... Las esbeltas canas sólo sirven a veces para eso... Vaya, siéntese usted a mi lado, hija mía, y dígame lo que se le ofrece.

Felicidad contestó a la anciana diciéndole que dentro de tres semanas debía salir de casa de los Hellwig, y que necesitaba buscar una colocación cualquiera.

—¿Y qué sabe usted hacer?—preguntó con bondad la anciana, fijando en Felicidad una mirada llena de inteligencia, que ruborizó a la joven.

Era preciso, sin embargo, enumerar todos aquellos conocimientos y habilidades, tan misteriosamente adquiridos y exhibidos como quien enseña una mercancía. A Felicidad costábale gran trabajo hacer gala de aquellos conocimientos, pero no había más remedio; era necesario descubrirlos.

—Me parece—respondió en voz baja—que puedo enseñar regularmente el francés, el alemán, la geografía, la historia, el dibujo, y, aunque no soy ninguna profesora, creo que podría también enseñar nociones de música. —Aquí los ojos de la señora Frank se abrieron desmesuradamente expresando profun-

408 DE LA SOLTERONA 388

que rodeaban su memoria, dejando en duda el fundamento de las suposiciones menos caritativas?

Felicidad hizo rápidamente un gran ramo de flores; colocó, además, en un cesto que había llevado expuesto dos tientos que contenían las plantas favoritas de la tía Cordula, y regresó al desván por los tejados con el corazón más oprimido que nunca.

¡Ahora la joven tenía tres tumbas de que cuidar! La tierra cubría a todos los que la habían querido, y Felicidad, al llegar al cementerio, levantó hacia el cielo una mirada desgarradora. Después colocó las flores sobre la tierra recién removida que cubría la sepultura de la tía Cordula, y pasó con tristeza que ya no tenía quien la protegiera en la tierra. Su padre había desaparecido hacía muchos años... ¡Quizá sus restos descansaban en algún lugar ignorado...! A lo lejos, sobre un magnífico pedestal de mármol blanco, se leía el nombre de Federico Hellwig... Y aquí, y Felicidad se acercó a la tumba de su madre, gracias a los cuidados caritativos de la solterona, florecían desde hacía nueve años flores frescas... La inscripción que lle-

Los Corredores de Comercio

Los corredores Colegados actualmente en ejercicio en esta plaza con los cargos que desempeñan, es como sigue: D. José Oliver Muntaner, Síndico presidente...

Del mar

Hoy han llegado los vapores «Mahón» y «Ciudadela», procedentes de Mahón y Ciudadela, respectivamente. Ayer salió, para Barcelona, el vapor «Rey Jaime I»...

En la Audiencia

Mañana se celebrará en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado del distrito de la Lonja, contra Antonio Pérez y otros, acusados del delito de hurto.

La crisis obrera

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la Comisión especial de la Balsa del Trabajo. Presidió la reunión el señor Alcalde. Los reunidos se ocuparon en la petición de trabajo formulada por los obreros...

Circular de Agricultura

El Director general de Agricultura envió a las secciones agronómicas la siguiente circular: «Siendo necesario realizar una enérgica campaña contra la plaga de la langosta en esa provincia, esta Dirección general acordó: Primero.—Que manifieste V. E. el estado en que se encuentran los trabajos de saneamiento de los terrenos invadidos...»

sitar y si en la citada época puede haber o no avivación de langostas. Cuarto.—Que obligue V. S. por cuantos medios la ley preceptiva, a las Juntas locales y propietarios de los terrenos infectos, al cumplimiento de la misma, exigiendo la formación de los presupuestos para los gastos de la campaña...

Anuario Eclesiástico 1917

Con especial aprobación de S. S. Benedicto XV, de S. Excelencia el Nuncio de S. S. y del Episcopado Español y Americano. Estadística Eclesiástica de Roma, España y América. Infinidad de datos interesantísimos. Lista de los Romanos Pontífices.—Su Santidad Benedicto XV.—Sacro Colegio Cardenalicio.—Congregaciones, Oficios, Tribunales, etc.—Seminarios.—Títulos pontificios.

Vistas de todas las Catedrales españolas con su descripción e historia.—Episcopologio de todas las Diócesis desde 1765.—Historia, plan de estudios, textos y profesorado de todos los Seminarios, Congregaciones religiosas.

Índice universal de las parroquias de España por orden alfabético, con expresión del número de almas de cada una, del Municipio, Diócesis y Provincia respectivos, y con indicación de si tienen ferrocarril, telégrafo, teléfono, etc., etc.

Diócesis, Obispos y personal eclesiástico de América Latina

CULTURA ECLESIASTICA. Prelección.—Año predicable, Homilias y planes de homilias para las dominicas del año litúrgico, por el P. Jaime Pons, S. J.

Estudios.—Debidos a notables escritores eclesiásticos, entre ellos los Padres Ferreres, S. J., y Díaz, C. M. F., y los Rds. Gudiol y Viaplana.

Inventario de la publicación eclesiástica española: Boletines eclesiásticos, Revistas y Libros, compuesto por el Rdo. D. Juan Tarré, Pro.

Mapa de la provincia eclesiástica de Burgos de 46x57 centímetros y ocho colores. En años sucesivos seguirán los de los restantes Arzobispos.

Cada ejemplar del Anuario va acompañado de un volumen dedicado a CALENDARIO AGENDA con diario litúrgico, Libro de caja, Registro de celebraciones de misas, y distintos cuadros y tablas todos ellos de gran utilidad para los señores sacerdotes.

Precio de los dos tomos, 5'50 pesetas. Los señores sacerdotes suscriptores a CORREO DE MALLOKA pueden obtenerlo por 3'50 ptas. si lo piden antes del 31 de Enero.

Todo comprador del Anuario Eclesiástico tiene derecho al volumen Calendario Agenda de más de 100 páginas y a tomar parte en el importantísimo sorteo que tendrá lugar el día 15 de Febrero de 1917, ante notario público. El valor de los premios que se sortearán entre los poseedores del Anuario pasará de 2.000 ptas.

NOTA.—Dentro de pocos días se recibirán los Anuarios, pero la Agenda pueden recogerla los señores Sacerdotes cuando gusten en la Administración de CORREO DE MALLOKA.

La propia Administración cuidará de enviar a la casa Subirana nota de los señores Sacerdotes que hayan comprado el Anuario, a fin de que se les incluya en el sorteo.

Temporal en el mar

Hoy han llegado los correos de Mahón y Ciudadela, a quienes el temporal les

obligó a no salir de sus puertos respectivos en los días anteriores.

El «Bellver», que debía llegar hoy de Barcelona, tuvo que suspender ayer tarde la salida para Palma, por cuyo motivo hoy no se ha recibido correo de aquella población.

Dispensario anti-tuberculoso

«Felisa de Borbón» Enfermos ingresados durante el mes de Diciembre de 1916: Linfatismo, 5; Tuberculosis pulmonar, 4; Pre Tuberculosis, 6; otras enfermedades, 8; Total, 21. Asistencias de enfermos procedentes de meses anteriores, 197. Durante el mes se han repartido 266 litros de leche. Además se han recibido los siguientes donativos: Del Dr. Arrigo Vinati, apoderado de la Sociedad Wawurbau, Barcelona, 3 frascos Yodo y 3 cajas inyectables de iodo.

Mercado de Sineu

Trigo, de 25'50 a 00'00 id. los 74'34 litros (cuartera). Candeal, de 00'00 a 00'00 id. id. Cebada del país, de 15'00 a 00'00 id. id. Avena, de 00'00 a 00'00 id. id. Maíz, de 00'00 a 00'00 id. id. Habas para cocer, de 00'00 a 00'00 id. id. Id. ordinarias, de 25'00 a 00'00 id. id. Habichuelas (confits), de 00'00 a 00'00 id. id. Id. blancas, de 00'00 a 00'00 id. id. Garbanzos, de 29'00 a 00'00 id. id. Cerdos cebados, de 18'00 a 00'00 id. la arroba.

Movimiento artístico

Atentamente invitados, asistimos el martes a una pequeña soirée d'art con la que Andrés Gelabert obsequió a sus íntimos quienes enterados de los trabajos del maestro, quisieron oír sus últimas composiciones orquestales sobre cantos populares mallorquines. Aunque la audición fue sólo a violín y piano, saboreamos la exquisita labor del señor Gelabert en los cinco o seis trozos que oímos, en los que el compositor, matizando los cantos populares, deja marcada muestra de su pulcritud y su maestría, pues sin separarse un momento del sencillo motivo ni del gusto campesino que le inspira, logra producir intensa melodía.

Felicidades al entusiasta folklorista mallorquín y esperamos que sus composiciones alcancen merecido éxito al hacerlas públicas.

La situación de la Argentina

Un periódico de Barcelona, «La Vanguardia», publica el siguiente telegrama de Madrid: «El Ministro de Estado traslada al de Fomento una nota de nuestro embajador en Buenos Aires, en la que hace presente la grave situación por que atraviesa la República Argentina, que desgraciadamente amenaza acentuarse por la persistente sequía y la plaga de la langosta, calculándose que la producción será de 70 a 80 por 100 inferior a la normal. Propone, por tanto, que se paralice por algún tiempo la emigración a aquella república, pues los que van en busca

de trabajo no encontrarán más que miseria y desolación.

La Dirección general de Comercio aconseja a los que se propongan marchar que no se dejen seducir por las palabras y promesas de los agentes, que no han de ser cumplidas, sino que, por el contrario, todo hace temer que se verán fuera de la patria en mayor aflicción y necesidad.

Las subsistencias

Denuncia comprobada. Ayer dimos noticia en estas columnas de una denuncia formulada en la Alcaldía por unos obreros a quienes en cierto almacén se vendió harina que ellos consideraban de mala calidad. El director del Laboratorio municipal, señor Gamundí, ha practicado análisis a harinas recogidas en dicho almacén, y en ellas parece encontró cierta clase de mala calidad, adulterada. El señor Alcalde, en vista del resultado del análisis, ha ordenado fueran selladas las existencias de harinas en aquel almacén. Una vez en posesión del dictamen del señor Gamundí, el señor Alcalde lo transmitirá al señor Gobernador como presidente de la Junta de subsistencias. Otra denuncia. Se nos dice que se ha presentado al señor Alcalde otra denuncia contra otra clase de harina.

Notas de Sociedad

El diputado Socias. A noche embarcó para Barcelona, a bordo del vapor correo rápido, el diputado a Cortes don José Socias. Desde la Ciudad Condal marchará el señor Socias a Madrid, a donde se dirige para asistir al homenaje que los promuebros del partido conservador dedicarán al señor Dato. En el muelle despidieron al señor Socias numerosos correligionarios. Ascensos. Ha sido ascendido a oficial de segunda clase el jefe de la administración de Correos de Manacor, don José Juan Juan. También ha sido ascendido a oficial cuarto el de la quinta clase de Administración civil, don destino en este Gobierno de provincia, don Ignacio Roca. Este continuará prestando sus servicios en el Gobierno de Baleares.

De viaje. A noche salieron para Barcelona, en el «Rey Jaime I», don José Moltó, don José Cervera y don Emilio Llompart. También embarcó en el rápido el señor Conde de Albis. Igualmente embarcó el doctor don Luis Frontera. En el vapor correo de Mahón ha llegado hoy, procedente de dicha ciudad, en donde ha pasado, al lado de su familia, las vacaciones de Navidad, el distinguido joven don Simón de Vidal, hijo de nuestro particular amigo don Juan, ex-alcalde y jefe del partido conservador de dicha población. En uso de licencia, y procedente de Larache, donde está de guarnición el batallón de cazadores a que pertenece, llegó ayer nuestro estimado amigo el segundo teniente de infantería don Juan de Ojeza y Bestard.

Fallecimientos. Después de larga y penosa enfermedad, soportada con cristiana resignación, ha fallecido en la villa de Alayor (Menorca) el joven propietario del predio «Caldús de San Vicente» don Vicente Villalonga Vinent. E. P. D. Reciba su familia nuestro sentido pésame.

Ayer se recibió en esta ciudad la triste nueva del fallecimiento, ocurrido en Lérida, del M. I. Sr. D. Ramón Garcés y Aznar, Canónigo de aquella Catedral. La inesperada noticia produjo en Palma gran sentimiento, pues son muchas las personas que aun conservaban amistad con el virtuoso finado, adquirida cuando el M. I. Sr. Garcés era Secretario de Cámara del Obispo Cervera, de grata memoria.

El M. I. Sr. Garcés fundó cuando estuvo en Palma la pujante Congregación de la Virgen del Pilar en la iglesia de Montesión de esta ciudad. En su consecuencia, la población aumentó en 35 personas.

El Muy Ilustre Señor Don Ramón Garcés y Aznar. Canónigo de Lérida y ex-Secretario de Cámara de este Obispado. Falleció ayer en Lérida a las seis de su mañana. HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS. Q. E. P. D. La Colonia Aragonesa, la Congregación Mariana del Pilar, suplican a sus amigos y conocidos, se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir a la misa que en sufragio de su alma se celebrará mañana viernes, a las ocho, en la iglesia de Montesión.

Nosotros también hemos sentido profundamente el fallecimiento del distinguido amigo por cuyo eterno descanso elevamos nuestras plegarias al cielo.

Boletín Religioso

MAÑANA. Santos.—San Victoriano, abad y confesor. Cuarenta Horas.—Continúan en San Antonio de Viana en obsequio del Santo Abad: Exposición a las seis; a las diez, Misa mayor, a las once, novena durante una misa; por la tarde a las cinco y media Rosario, novena con sermón por el Rdo. P. Miguel Matas, C. O. y reserva de S. D. M. Empezarán en el Socorro, dedicadas al Niño Jesús de Praga: Exposición a las seis de la mañana y por la noche, a las seis y media, Rosario, sermón por el Rdo. P. Ambrosio García, novena, cánticos al Niño Jesús, estación, y reserva de S. D. M. Otras funciones.—En San Jaime, al anochecer, empezará solemne novena, dedicada al glorioso mártir de Cristo y Patrón de Palma San Sebastián y continuará los demás días consecutivos. En el Temple, por la tarde, a las cinco y media, después del Rosario, empezará la novena en honra de la Sagrada Familia. En San Felipe Neri, en la noche del 11 al 12, Atonación nocturna por el turno «Cor Jesu», aplicándose en sufragio de don Estanislao K. Aguiló.

Iglesia de Montesión.—Congregación Mariana de Nuestra Señora del Pilar, canónicamente establecida en esta iglesia.—El viernes, día 12 del actual, a las ocho, se dirá una Misa rezada en el altar de la Congregación, con órgano y cánticos, y se hará el Ejercicio propio del día. Acabada la misa, se cantará el himno nacional a la Virgen del Pilar, y luego habrá imposición de medallas a los nuevos Congregantes.

Nota.—Este día se puede ganar indulgencia plenaria con las debidas condiciones de confesión y comunión y visitando el altar de la Virgen del Pilar, la cual indulgencia es aplicable a las almas del Purgatorio.

Visita.—A Nuestra Señora del Pilar en Montesión o San Cayetano. Escándalo. Dos vecinos promovieron, en Esporlas, días atrás, por cuestión de intereses, gran escándalo. Tuvo que intervenir en la contienda la autoridad. El Juzgado entiende en el asunto.

Sueltos y noticias

Sorteo. En la velada organizada por la Juventud Antoniana el día 5 del presente en el Círculo de Obreros Católicos, tuvo lugar el sorteo a beneficio de la Pia Unión de San Antonio y Juventud Antoniana, saliendo premiados los siguientes números. Sacro Corazón, 3313; Devocionario 1180; Rosario, 1892; Violeteros, 280; Crucifijo, 3254; y Caja de pañuelos, 2775.

Las personas agraciadas con alguno de estos números pueden pasar por el Convento de PP. Capuchinos, donde se les entregará el objeto correspondiente. Caduca a los tres meses. Estadística. Durante el pasado año de 1916 se registraron en Alayor (Menorca) 27 defunciones, 100 bautismos y 65 d. funciones.

En su consecuencia, la población aumentó en 35 personas.

Vacante. Hállase vacante la plaza de Secretario municipal suplente de la villa de Santa Margarita. Las instancias, debidamente documentadas, deberán dirigirse a aquel Juzgado municipal en el término de quince días.

Hurto. La guardia civil del puesto de Manacor ha detenido a un joven por hurto de seis palomos.

Nieve. Esta mañana ha aparecido completamente nevada la cordillera.

Junta. Esta noche se reunirá en el Ayuntamiento la Junta local de reformas sociales.

Reparto. En la Comisión de evaluación y repartimiento de la contribución de Palma se hallan expuestos al público, a efectos de reclamación, los repartimientos de la contribución territorial por urbana, rústica y pecuaria de este término municipal correspondientes al actual año de 1917.

Oposiciones. Para las oposiciones a la cátedra de Gramática y Literatura de esta Escuela Normal de Maestros se han admitido 14 aspirantes.

Forman el Tribunal de oposiciones: Presidente, don Rafael M. de Labra; y vocales, don Benito Pérez Galdós, don Zacarías Barrios y don José Vicente López.

Hallazgo. En el corral común de la villa de Algaida se halla depositada una oveja que fué encontrada abandonada en la vía pública. Se entregará al que acredite ser su dueño.

Escándalo. Dos vecinos promovieron, en Esporlas, días atrás, por cuestión de intereses, gran escándalo. Tuvo que intervenir en la contienda la autoridad. El Juzgado entiende en el asunto.

Corta fraudulenta. En Felanitx, la Benemérita ha detenido a un sujeto por corta fraudulenta de 95 pines y un olivo.

Travesuras. El comandante de la guardia municipal, señor Cubí, ha amonestado severamente a varios muchachos por cometer travesuras en la vía pública.

Asistido. En la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia ha sido asistido un individuo que presentaba varios dedos de la mano derecha magullados. Se produjo el magullamiento estando trabajando en una máquina.

HIGIENE del TOCADOR. Las cualidades antisépticas, detergentes y cicatrizantes que han merecido al Coaltar Saponinè Le Beur su admisión en los Hospitales de París, explican la boga de ese producto para todos los usos del tocador. El frasco 2 fr. Se halla en todas las Farmacias.

vaba la loss funeras se había borrado hasta mucho tiempo, pero Tomás la hizo grabar de nuevo y ahora cada letra se destacaba legiblemente. Felicidad leyó con los ojos arrasados de lágrimas: «Meta de Orlowsky. Me abaja había otro nombre que no recordaba haber visto anteriormente. Sin duda se había borrado antes que el primero; pero ahora se leía clara y distintamente. Decía así: «Nacida de Hirschprung en Kiel. Felicidad se paró en conjeturas. Aquel apellido era el mismo que había leído en el manuscrito de Bach, y en los pasados tiempos perteneció a una de las más nobles familias de la Turingia; había resonado en los campos de batalla, y sus armas estaban grabadas o esculpidas en todos los muros de la casa de Hellwig. El señor que se hallaba en la mesa de Felicidad cuando era niña, llevaba las mismas armas. ¡Estraña enigma! La grandeza y el esplendor de aquella raza había desaparecido hacía mucho tiempo... Tomás se acordaba de haber conocido niño al último vástago de aquel apellido. Muy joven salió de X... para Leipzig, con el fin de hacer allí sus estudios, y había muerto soltero al

efidentes de que no quería acordarse la señora Hellwig; antes, por el contrario, deseaba que el tiempo los borrara de su mente y de la imaginación de la joven. Felicidad atravesó rápidamente toda la ciudad y se detuvo a la puerta de uno de los jardines inmediatos a la quinta de los Hellwig. Después de un momento de vacilación suspiró profundamente, levantó el picaporte y penetró en el jardín, que, como el lector lo habrá ya adivinado, pertenecía a la familia Frank. La joven, sola ya en el mundo, debía pensar en procurarse medios de subsistencia y se disponía a ello valerosamente, sobreponiéndose a los dolores y quebrantos de su corazón con aquella fuerza de voluntad y aquella tranquilidad de espíritu de que tantas pruebas había dado en el transcurso de su vida. La señora Frank, que con tanta amabilidad había hablado dos días antes a Felicidad, hallábase a la sazón bordando sentada en uno de los bancos rústicos del jardín. Así que vio a la joven la invitó bondadosamente a que se sentase junto a ella. —Aquí está mi vecinita—dijo—, que sin

IV. Cuando Felicidad salió del cementerio, no se encaminó a la casa de la plaza del Mercado; Rosa y Anita la esperaban en la quinta, a donde la señora Hellwig iría también para ceder el aire libre con la niña... La madre de Juan había recobrado su tranquilidad exterior, sin más diferencia que la que resultaba de no ser tan sedentaria. Parecía que deseaba sustraerse por medio de la actividad a pensamientos dolorosos y que buscaba distracciones esperando la vuelta de su hijo. Aparentaba no acordarse de su encuentro con Felicidad en la alcahueta de la tía Cordula; bien es verdad que no sospechaba las relaciones de la joven con la solterona, atribuyendo a una curiosidad vulgar la aparición de Felicidad en aquella estancia. En otra ocasión, tal curiosidad hubiera sido duramente castigada... pero habían ocurrido ciertos in-

poco tiempo. Y he aquí que, catorce años antes del momento en que Felicidad pensaba todas esas cosas, había venido del Norte una joven que había llevado aquel apellido mientras vivió en la mansión paternal, y poseía un sello con las mismas armas. ¿Era alguna rama de la antigua familia de la Turingia arrancada del tronco natal y trasplantada a una comarca lejana? ¡O, caballero orgulloso, que hiciste grabar tu effigie sobre la portada de tu mansión señorial, convertida en casa de opulentos mercaderes, así de tu féretro y ven a visitar este campo en que reposas! Muchas tumbas llevan tu nombre, y en ellas reposan individuos que comieron el pan con el sudor de su frente, trabajando como oscuros jornaleros, mientras tú creías haber asegurado para siempre la grandeza y la superioridad de tu raza. Cerraste los ojos confiando en los bienes que legaste a tus herederos... ¡Mira...! Las manos de muchos que después han llevado tu apellido, tienen las huellas que imprime el trabajo manual... Aproxímate a esa tumba; en ella descansa una mujer de tu raza; ¿sabes cómo ganaba su vida? Subiendo a la escena de un teatro.

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## La guerra europea.--Sobre la conferencia de los aliados en Roma.--¿La contestación del Vaticano a las notas de Alemania y de Wilson?--La guerra submarina: buques hundidos; relato de un Capitán español.--La contestación de los aliados al Presidente Wilson; ésta contendrá las condiciones bajo las cuales la "Entente" discutiría la paz.-- Comunicados oficiales.--Otras noticias

### DESDE MADRID

Madrid, 11 (1'00)

Sobre la conferencia de los aliados en Roma

Nauen.—(Radiograma de madrugada).—Se dice que en la conferencia de los aliados en Roma se acordó modificar el frente balcánico, defendiendo los puntos finales de Valona y Salónica como campamentos aislados de los balcanes.

Las tropas aliadas en Salónica Nauen.—Se asegura que de cada vez se hace más difícil a los aliados el apropiamiento de las tropas en Salónica.

Prelado alemán expulsado de Roma Nauen.—El Prelado alemán Monseñor Ritter, Gentilhomme de Cámara del Papa, ha tenido que abandonar Roma por exigencias de la "Entente".

El Vaticano ha protestado de la nueva violación de la ley de Garantías.

La contestación del Vaticano a las notas de Alemania y de Wilson?

Lyon.—(Radiograma).—«Le Petit Parisien» afirma que el Vaticano ha redactado la contestación a las notas de Alemania y del Presidente Wilson.

Añade dicho periódico que se asegura que aunque en dicha contestación se aboga para el final de la guerra, el Vaticano declina la invitación de intervenir y que se justifica en los motivos invocados por el Gabinete de Madrid.

Parte oficial francés

Paris.—El parte oficial de mediodía acusa tranquilidad en todo el frente.

Comunicado oficial ruso

San Petersburgo.—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial:

«Al Sur del lago Vobit, al Oeste de Riga los alemanes atacaron las cercanías de Kalze, siendo rechazados.

Atacamos las posiciones del río Dwina. El enemigo se retira.

Nos apoderamos de 17 cañones y varias ametralladoras.

Rechazamos un ataque al Noroeste de Chelvo».

Donativo

Roma.—El Ministro de Bélgica en Roma ha enviado al Rey Alberto 40 mil francos.

Regreso de Lloyd George a Inglaterra

Roma.—Ha regresado a Inglaterra el jefe del Gobierno británico Lloyd George.

Este envió un telegrama de despedida al Rey de Italia.

Incendios en Alemania

Paris.—Dicen que se han registrado en Alemania incendios importantísimos que han destruido cobertizos de zeppelins en Kiel.

La reunión de aliados en Roma

Paris.—La prensa se felicita de que en la reunión de aliados en Roma se haya adoptado un gesto energético con respecto a la actitud del Rey Constantino.

El acuerdo se tomó en vista del memorandum que envió el Rey de Grecia. Comunicado oficial alemán de la tarde

Koenigwusterhausen.—(Radiograma de las tres de la tarde).—El Gran Cuartel general alemán transmite el último comunicado oficial de la tarde, que dice así:

«Debido a las lluvias ha habido escasa actividad en el frente Occidental.

En el Oriental hubo combates de artillería.

En los Cárpates forestales rechazamos un intento del enemigo para apoderarse de la altura de Susita.

Apresamos 6 oficiales y 100 soldados, cogiendo, además, tres ametralladoras.

Las tropas del general Mackensen pusieron el pie en la orilla izquierda del Putna, al norte de Focsani.

Entre Focsani y Fundoni obligamos al enemigo a retirarse hasta más allá del Sreth. Hicimos 550 prisioneros.

En la desembocadura del Rinimio al Sereh, nos afianzamos en los terrenos conquistados, haciendo fracasar dos intentos de avance del enemigo.

En la Macedonia rechazamos los ataques nocturnos en el Struma».

Parte oficial inglés

Polhu.—Se ha publicado el siguiente parte oficial:

Al sur de Ipres hicimos explotar una posición enemiga al norte de Wilfjo».

Parte oficial italiano

Coltano.—(Radiograma).—El Alto Mando italiano transmite el siguiente parte oficial:

«En el valle de Ledro ha habido intenso cañoneo contra nuestras posiciones de Ponale.

Recuperamos un puesto avanzado en la cima de Oro.

En el resto del frente ha habido bombardeos».

De esta mañana

Madrid, 11 (5'30)

Buques hundidos

Koenigwusterhausen.—(Radiograma de la madrugada).—El Lloyd inglés anuncia que ha sido hundido el vapor japonés «Chintomaru».

Se supone que han sido hundidos los vapores franceses «Niphonso», «Conseil» y «Copenhague»; el vapor noruego «Borgholne», el inglés «Lesbiand» y el vapor «Dannewirk», de 2 431 toneladas, que llevaba carbón desde Inglaterra a Gibraltar, al que lo hundió un submarino alemán. Es el quinto buque danés hundido desde el principio de año.

El buque danés «Twend», que iba cargado de madera, ha sido apresado por un submarino, que lo condujo a puerto.

A «Le Petit Parisien» le comunican que se ignora el paradero del vapor «Ville Rouen». Las últimas noticias eran de que le perseguía un submarino.

Al mismo periódico le comunican de La Rochella que han sido hundidos los vapores pesqueros «Richelleu», «Saint Raul», «Colombie», «Formidable», «Diamante de la Couronne», «Honheur et Devoüement», «Moderne», «Mutietto» y «Perchonfort».

También ha sido hundido el bergantín «Aconcagua».

Las tripulaciones han sido salvadas. La contestación de los aliados a Wilson

Poldhu.—(Radiograma).—La contestación de los aliados a la nota del Presidente de Estados Unidos, Mr. Wilson, se entregará hoy o mañana al Embajador americano en Paris.

En ella se indicarán en términos generales, las únicas condiciones por las cuales los países aliados estarán dispuestos a discutir la paz.

Norte América se prepara

Poldhu.—(Radiograma).—El Subsecretario del Ministerio de Marina de Estados Unidos ha manifestado que han sido encargados para la Marina y el ejército yanquis varios dirigibles tipo zeppelin.

¿Quién facilitó la nota de Wilson?

Washington.—Siguen las investigaciones para depurar quien facilitó la nota de Wilson particularmente, antes de la publicación oficial.

Los ferrocarriles ingleses

Poldhu.—El Director general de la Compañía Central de Ferrocarriles de Inglaterra, se ha hecho cargo de la dirección del movimiento de trenes militares y de municiones para asegurar la coordinación de los transportes militares y el frente.

Nuevos billetes ingleses en circulación

Washington.—En Enero se pondrán en circulación billetes por valor de una libra.

En el anverso llevarán la cabeza del Rey y la Corona Imperial y en el reverso el Parlamento en colores blanco, verde y morado.

Dimisión

San Petersburgo.—Ha dimitido el ministro, señor Trepoff.

Le sustituye el señor Galitzine.

Parte oficial francés de la noche

Torre Eiffel.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de las once de la noche:

«Ha habido cañoneo intermitente en la mayor parte del frente, de manera especial al norte del Somme, en las regiones de Bouchasemes, Chry y Four Paris».

La guerra submarina.—Relato de un capitán español

Oviedo.—Procedente de Rouen (Francia) ha entrado en el puerto de Avilés un vapor de la matrícula de Bilbao.

El Capitán ha manifestado que a 12 millas de la costa francesa un submarino disparó unos cañonazos, obligándole a detenerse. Los del submarino examinaron la documentación, dejándoles continuar el viaje.

En alta mar vieron que el submarino detuvo un buque holandés y otro que parecía español.

También presenciaron el combate entre un submarino y un buque de guerra inglés descomponiendo el resultado del combate.

Comunicado oficial ruso

Carnavon.—Transmiten de Rusia el siguiente comunicado:

«Sigue la batalla en el lago Babit. Después de intensa lucha conquistamos las posiciones entre el pantano de Tirul y el río, avanzamos dos verstas de terreno, en dirección al Sur, cogiendo prisioneros».

Desde el viernes cogimos 21 cañones, once pequeños, once gabarras y gran cantidad de armas y municiones.

Asaltamos con éxito unas posiciones en la región Ostroliana, al noroeste del lago Weshocwesgy, cogiendo prisioneros y material.

En el frente rumano rechazamos ocho ataques al norte del río Casino. El enemigo sufrió grandes pérdidas».

### Habla Ruiz Jiménez

Madrid, 11 (1'00)

Los proyectos del Ministro

El Ministro de la Gobernación señor Ruiz Jiménez nos manifestó a los periodistas que dará preferencia, entre los proyectos presentados a las Cortes, a aquellos de carácter social, por haberse pedido así el partido socialista.

Añadió que se está tramitando la combinación de Gobernadores.

Se tiene por de contado que ocupará el Gobierno de Barcelona, el señor Morote.

### Notas lusitanas

Madrid, 11 (1'00)

Prohibición

Badajoz.—El Gobernador Militar de la plaza portuguesa de Elgas, acatando órdenes del Ministro de la Guerra, ha prohibido el tránsito público por la calle desde las 12'30 de la noche hasta las cinco de la mañana.

Únicamente están exceptuados de la prohibición los individuos que trabajen por la noche.

Igua medida se ha adoptado en otras poblaciones portuguesas.

¿Próximos acontecimientos políticos?

Badajoz.—Circula el rumor de que en Portugal se avecinan sucesos políticos de trascendencia.

### De Provincias

Madrid, 11 (1'00)

De Castellón.—Un incendio

Castellón.—En Beniloch un incendio ha destruido una gran fábrica de alcohol propiedad del señor Claret.

Se quemaron 27 cubas que contenían 3 000 cántaros.

Las pérdidas materiales son importantes.

De Pamplona.—Temporal de nieve.—Cocina económica

Pamplona.—En toda la provincia el temporal de nievas dificulta las comunicaciones.

En algunos puntos la nieve alcanza la altura de treinta y dos centímetros.

El Ayuntamiento ha abierto una cocina económica para obreros.

De El Ferrol.—El «Almirante Lobo».—Jubiló

El Ferrol.—El transporte de guerra español «Almirante Lobo» se halla despachado para zarpar con rumbo a Mahón con cargamento de carbón.

Ha sido recibido con gran júbilo la noticia de que en Barcelona se ha constituido una sociedad dedicada al comercio de cabotaje.

### Manifestaciones de Gimeno

Madrid, 11 (1'00)

La crisis.—Varias noticias

El Ministro de Estado, señor Gimeno, manifestó que el Gobierno está satisfechísimo del resultado de la crisis.

Afirmó que el Conde de Romanones no tenía otro remedio que dejar en libertad a la Corona.

Anunció que el Gobierno inglés retribuirá bien a los obreros españoles que vayan a Inglaterra.

Nos dijo también que se ha inaugurado el Ateneo español de Tánger.

Confirmó el Ministro que el cadáver hallado en el camino de Rabat, era el de un súbdito alemán.

### Consejo de Ministros

A la entrada

A las seis de la tarde comenzó el anunciado Consejo de Ministros.

Tuvo lugar en la Presidencia y lo presidió el jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones.

Interrogados, a la entrada, por los periodistas, los ministros señores Birell y Gasset, manifestaron que en el Consejo se trataría del plan parlamentario, siendo el ponente el Ministro de Hacienda, señor Alba.

El Ministro de Fomento, señor Gasset, negó, además, que se dejara para más adelante la discusión del presupuesto extraordinario.

El Ministro de Marina, señor Miranda, dijo que se habían hecho las pruebas del submarino «Peral», corrigiéndose después los defectos de nivelación. Añadió que dentro de diez días llegará dicho submarino a España.

Manifestó el Ministro de Gracia y Justicia, señor Alvarado, que llevaba algunos expedientes de indulto y un decreto nombrando una ponencia, formada de los señores Largo Caballero y Alarcón, para que obvién las dificultades que pueda haber para el reconocimiento de los Sindicatos ferroviarios.

A la salida

El Consejo de Ministros terminó a las ocho de la noche.

A la salida, el señor Conde de Romanones nos manifestó a los periodistas que se habían despachado numerosos expedientes. Y nos añadió: «Se examinó también el programa parlamentario, indicándose la forma mejor para discutir los presupuestos».

Se trató del orden de prelación en la discusión de los proyectos financieros, reinando completa unanimidad, no recayendo, empero, acuerdo concreto alguno, por querer conocer antes la opinión de los jefes de las minorías.

Ampliando la referencia anterior, el señor Alba nos dijo luego que hubo acuerdo sobre el plan parlamentario.

Interrogado sobre la posibilidad de que alguien explicitara el criterio de los jefes de las minorías, nos dijo el señor Alba que no lo creía, pero, aunque no hubiera acuerdo en las minorías, el plan parlamentario sería aprobado con el apoyo y votos de la mayoría.

### La Bolsa

Madrid, 11 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado 75 70

Amortizable 5 por 100 98 70

Amortizable nuevo 88 00

Banco de España 446 00

Compañía Tabacalera 286 00

Franco 80 60

Libras 22 56

Exterior 85 90

### Manifestaciones de Romanones

Madrid, 11 (1'00)

A los periodistas

El jefe del Gobierno señor Conde de Romanones después de despachar con el Rey, nos recibió, por la mañana, a los periodistas.

Anunció que por la tarde se celebraría Consejo para tratar de la labor parlamentaria.

Un periodista le dijo: —Ya habrá tranquilidad política, no surgirá la crisis hasta que se abran las Cortes.

A lo que contestó el Conde: —Igual que hemos pasado trece meses, pasaremos otros trece.

### Noticias varias

Madrid, 11 (1'00)

De Roma.—Nombramiento

Paris.—Dicen de Roma que ha sido nombrado Guardarropa del Pontífice, Monseñor Mignoni.

El ferrocarril metropolitano en Madrid El Ministro de Fomento señor Gasset ha firmado la concesión para construir el ferrocarril metropolitano en Madrid.

La concesión es por 99 años.

La primera línea se construirá en el término de 3 años y la siguiente en el plazo de ocho, suprimiéndose el derecho al peaje a las líneas generales, incluso a las del Norte.

### De esta mañana

Madrid 11 (5'30)

DE PROVINCIAS

La Coruña.—Escando en el Ayuntamiento

La Coruña.—A la sesión del Ayuntamiento presidió el Alcalde, a pesar de la oposición de los republicanos.

Al salir prepararon éstos una manifestación que le silbaron.

### DESDE BARCELONA

Procesión cívica

El próximo domingo se celebrará una procesión cívica como homenaje a los elementos, que mandados por Xip de las Barraquetas, defendieron Sarriá.

Visita Pastoral

El próximo mes de Febrero el Obispo Dr. Reig, girará la pastoral visita al Archiprestazgo de Mataró.

Próxima apertura

Se prepara la apertura de un establecimiento llamado Refertorium, montado al estilo medieval y cuyos muebles son catalanes, mallorquines y valencianos.

El escritor Pompeyo Gener regala a dicho establecimiento la bandera que Tamarit entregó a la villa de Cambrils durante la guerra de 1640.

Vieja de García Prieto

Hoy es esperado el presidente del Senado, señor García Prieto.

Viene por asuntos particulares. Palou Gari.

### AVISO

Don Guillermo Canet Vaquer, dueño del almacén de harinas y cereales, establecido en la plaza de San Antonio número 60 participa a su numerosa clientela y al público en general, que don Bartolomé Oliver Ordinas fue separado del cargo de tenedor y apoderado de dicho señor Canet, siendo por tanto ajenas al expresado almacén las operaciones comerciales en que intervienga.

FINÍSIMOS CHOCOLATES LLOFRIU

Elaboración especial gusto finísimo a plaza 1'00, 1'25 y 1'50 los 400 gms. con canela o vainilla

DESPACHO EXCLUSIVO San Nicolás, 46, Palma

### Doctor Löbisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante Médico y Jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto medicinal clínico de la Real Universidad de Munich (Alemania).

Calle Conquistador, 18 Frente al Circulo Mallorquín Consultas de 9 a 1 y de 4 a 5.

### Exquisito placer es

el que cada familia puede procurarse, durante las veladas de invierno, mediante un legítimo

### GRAMÓFONO

(CON O SIN BOCINA) y una colección de discos escogidos a su gusto.

Pídanse audiciones y catálogos, Tienda El Japon

### Banco Popular de Manacor

Aprobado por el Consejo de Administración, el Balance correspondiente al pasado ejercicio social, se convoca a los Señores Accionistas para la Junta General Ordinaria, que tendrá lugar en el domicilio de la Sociedad, el día veinte de los corrientes a las tres de la tarde.

Manacor siete Enero de 1917.—P. A. del C. D. A. El Vocal Secretario, Juan B. Bosch.

### SI QUERIS GERIR BIEN, BEBED LICOR

### VERDAD

Venta: Cafés, Colmados y Confiterías Unicos fabricantes Viuda de Esbarranch e hijos.

El grupo le siguió hasta su casa, silbando unos y aplaudiendo otros.

La guardia municipal dirigió a los manifestantes, repartiendo maldolozos.

Durante la sesión se discutió la forma en que se administrarán los Consumos, agrediendo al concejal republicano señor Casare con el republicano independiente señor Lage.

Prensa Asociada

### Academia Saiz

Preparación para carreras militares y bachillerato, laboratorios, Pelaires, 105, 2.º

### Instalaciones eléctricas

Alumbrado y Timbres EL ÁGUILA—BROSSA, 30

### Estampas de S. Antonio Abad

CON GOZOS EN MALLORQUÍN Se venden en esta imprenta.

### Bloques del Sagrado Corazón DE JESÚS y Calendario para 1917

De venta en esta imprenta.

### Rayos X

Electricidad médica en todas sus formas Rayos ultravioletas—Radium

### Instituto Sureda

Instalación de primer orden José Sureda Masanet Médico ginecólogo DANÚS, 4 De 10 a 1

### ESTOMAGO

Curación del 95 por 100 de las enfermedades del Estomago é Intestinos con el Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonicifa, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

### DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se cura. Cura las diarreas de los niños en todas sus variedades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. De veinte folios á quince céntimos.

Servicios de la Compañía Transatlántica

LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL... LÍNEAS A LAS ANTILLAS, MÉJICO, NEW-YORK Y COSTA RICA... LÍNEA DE FILIPINAS...

A los Agricultores

Abono mineral "MARTZ," GRADUACION OFICIAL... Con este abono abonado en 25 % de superfosfato de cal para los terrenos de secano...

Sándalo Pizó Mil Pesetas... al que presente Cápsulas de Sándalo mejores de las que doctor Pizó de Barcelona...

Linea Pinillos Linea de la América del Sur... Balmes Para Santos, Montevideo y Buenos Aires... Valbanera Linea de las Antillas...

Artículos de goma AMIANTO Y EBONITA Reparación de Neumáticos y Camarás

EGMAR DE ALAMBRE ESTIRADO ES LA VERDADERA LÁMPARA IRROMPIBLE Y ECONOMIZADORA. Calidades comprobadas por hechos

Remeys segus y ben provats XAROP VERMÍFUGO... CALLICIDA SUREDA... PASTILLAS SUREDA... Ferreteria LA CATALANA de MIGUEL CASSELLAN...

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO... El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer... La Flor de Oro

Liga de Propietarios de fincas Urbanas... Véase relación general en el domicilio social: Calle de Sixtas, 6, bajos.

BASTA DE SOFISTICACIONES Tengo el honor de ofrecer al público en general un servicio diario... Bodegas Catalano-Balear... Bolsillos de plata DOBLES BOLAS de Goma... Bombonas vacías

Centro de Anuncios

Miguel Serra y Bennasar

Plaza de Santa Eulalia, 10 - Palma de Mallorca

Concesionario de los anuncios del

TEATRO LIRICO

Anuncios en el cine Anuncios en el TELÓN DE BOCA Anuncios en los corredores y Pasillos Anuncios en los respaldos DE BUTACA... Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, encajes de prospectos, etc. en los diarios

La Última Hora Correo de Mallorca Diario de Palma

Abonos altamente ventajosos para la propaganda general